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Лучшие на факультете

ЭФФЕКТ ВЗАИМОПОНИМАНИЯ

ГОВОРЯТ так — «моло
дой, да ранний». Это сказано 
как будто про нас. про нашу 
кафедру, самую молодую в 
институте (год ее основания
— 1980-й), потому что уже 
через год всего она стала 
победителем в социалистиче
ском соревновании.

Первое место на факульте
те. А. что стоит за высоким 
признанием? Труд всего кол
лектива, молодого, дружно
го, дерзающего. Ведь сред
ний возраст преподавателей 
30 лет. Ее возглавляет до
цент Игорь Георгиевич Ми
наев.

В спорте есть такой термин
— «играющий тренер». Вот 
им-то в применении кафедры 
электрических машин явля
ется И. Г. Минаев.

Попробую доказать свою 
мысль. Когда 'преподаватель 
работает со студентами вы
пускных курсов, он успевает 
глубоко и всесторонне изу
чить их, пока те дойдут до 
защиты дипломной работы. 
Вот тут-то и отобрать буду
щих коллег, определить их 
научный потенциал, пригла
сить на кафедру. Так и ста
ли поступать.

Поэтому и сложился на 
кафедре коллектив, о кото
ром можно сказать — «ра
ботает на одном дыхании», 
то есть слаженно, дружно и 
высокорезультативно.

Хоть и очень молоды со
трудники (говорят, что моло
дость — такой недостаток, 
который уменьшается с каж
дым днем), но своим трудом 
они уже успели заслужить 
уважение на факультете. Это 
бывшие студенты и аспиран
ты В. В. Ерин, Н. В. Рудь, 
В. В. Кузьменко, В. М. Фо-

Уже сейчас можно сказать, 
что организация кафедры 
электрических машин — это 
качественно новый скачок в 
развитии факультета электри
фикации. Не секрет, что в то 
время, когда электрофак 
становился на ноги, лабора
тории оборудовали наспех, 
учебный процесс торопил и 
подталкивал.

Теперь по инициативе И. Г. 
Минаева началась реконст
рукция лабораторий автома
тики (здесь эстафету подхва
тил В. В. Журавлев) и элек
трических машин. Оли пре
образились и стали полно
стью отвечать современным 
требованиям. Комплект до
кументации лаборатор и и 
электрических машин экспо
нируется на ВДНХ.

Ярким показателем твор
ческого движения вперед яв
ляется научная работа пре
подавателей. Наша кафедра 
имеет на своем счету 25 изо
бретений (21 из них принад
лежит И. Г. Минаеву).

‘Под научным руководством 
Игоря Георгиевича успешно 
выполняется работа по хо
зяйственному договору. В 
студентах, членах научного 
кружка кафедры, мы видим 
своих ближайших помощни
ков. Они участвуют в иссле
дованиях кафедры и доволь
но удачно. Так, две работы 
в нынешнем году, пройдя 
всероссийский тур смотра, 
представлены к участию во 
всесоюзном смотре.

Хотелось бы остановиться 
еще на одной стороне дея
тельности заведующего ка
федрой. Он декан факульте
та. Наделенный явными ор
ганизаторскими способностя
ми, он смело внедряет в об
щежитии самоуправление, по
мог подобрать актив в состав 
студсовета.

Сделано, несмотря на не
большие сроки, все же нема
ло. Но коллектив кафедры, 
руководимой коммунистом 
И. Г. Минаевым, не считает 
достигнутое пределом своих 
возможностей.

В. КОВАЛЕНКО,
доцент кафедры электри

ческих машин.

На снимке: заведующий ка
федрой электрических ма
шин И. Г. Минаев.

| «Сегодня мы имеем

■ все основания высказать 

'  глубокую благодарность 

|коллективам предприятий

■ и организаций, которые 

I успешно выполняют и 

| перевыполняют принятые

на себя обязательства,

I работаю т  по-ударному, с 

| огоньком».

j (И з  речи JI. И. Брежне- ] 

. ва на X V II  съезде проф- . 

I сою зов  С С С Р ) .

Уважаемый 
человек

К О Г Д А  б е с е д уе ш ь  с З ин аи
д о й  П е тр о в н о й , тр у д н о  п р и м е 
нить (к ней с л о в о  «ветеран». А  
тем  не м е н е е  в от у ж е  28 лет 
о на  раб отает в институте. 
М н о г о  п р о ш л о  в р е м е н и , м н о 
го е  и зм е н и л о сь . Б ы вш ие с ту 
д е н ты  стали д о ц е н та м и , д е ка 
нам и и д а ж е  п р о ф е ссо р а м и , а 
З ин аида П е тр о в н а  б е ссм е н н о  
ра б о та л а  сначала п р е п а р а то 
р о м  на к а ф е д р е  а гр о х и м и и , а 
сейчас ста р ш и м  п р е п а р а т о р о м  
на каф е д р е  поч в о в е д е н и я . Ка
залось бы , д о л ж н о с ть  неза 
м етная, не такая у ж  значитель
ная, но  всё зависит от то го , 
кто её  заним ает.

З инаида П е тров на  п о д го т о 
вит все д л я  о ч е р е д н о го  заня 
тия, п о м о ж е т , студ енту , если у 
н е го  за д о л ж е н н о сть , о ка ж е тся  
р я д о м  во  в рем я  пол е во й  пр а к 
ти ки  и в л ю б о й  д р у го й  р аб оте  
ка ф е д р ы . А  е щ ё  она агитатор, 
ку л ь то р г, страхд елегат.

В эти в есенние  д н и  о т  всей 
д у ш и  хочется  пож елать  З ин аи
д е  П е тр о в н е  б о л ьш и х успехов  
в р а б о те  и л и ч н о й  ж и з н и .

К. СОКОЛОВ, 
заместитель председателя 
проф бю ро агрономиче

ского факультета.

Ш т р и хи  к портрету

Не прожить и дня
ЕСТЬ на факультетах со

трудники , которых нельзя 
представить вне обществен
ной работы. Да и сами они, 
наверное, не знают, как это 
прожить хотя бы один день 
без заботы об общем деле, 
без заботы о людях, колле
гах, студентах и вообще тех, 
кто находится рядом.

На зооинженерном фа
культете к таким вот людям 
с полным основанием можно 
отнести доцента кафедры об
щей зоотехнии Юрия Ива
новича Стрюкова.

Свою будущую профес
сию он определил еще в 18 
лет, когда пошел учиться в 
Армавирский зооветеринар
ный техникум. Окончив его, 
работал участковым зоотех
ником в Краснодарском крае, 
затем 4 года службы в Со
ветской Армии. Именно здесь 
начали проявляться черты 
характера руководителя, во
жака или как мы говорим — 
общественное лицо человека
—  во взводе он был комсо
мольским агитатором, по
мощником командира взво
да. После армии учеба в ин
ституте. Здесь более полно 
раскрываются организатор
ские способности Юрия Ива
новича — его назначают ста
ростой курса, избирают се
кретарем факультетского бю
ро ВЛКСМ, членом комите
та комсомола института.

Только самых лучших 
студентов принимают в пар
тию. Такая высокая честь 
была оказана активному об
щественнику, хорошему сту
денту Ю. И. Стрюкову.

На производство он при
шел подготовленным руко
водителем —  сказался опыт 
общественной работы в ар 
мии и институте — ему сра
зу же предложили долж
ность главного • зоотехника в 
совхозе «Янкульский» Кур- 
савского района.

Работал хорошо, свиде
тельством тому благодарно
сти да почетные грамоты. 
Однако мысль о науке не по
кидала его.

В конце 1961 года он вновь 
в институте. Вначале работа 
ассистентом, затем — аспи
рантура, но не три года, как 
обычно, а один. Но и за это 
время проведены исследова
ния, собран большой факти

ческий материал, оформлен
ный впоследствии в канди
датской диссертации.

Несмотря на занятость 
при выполнении диссертации, 
Юрий Иванович не мыслил 
себя без общественной ра
боты. Не было такого перио
да за 20 лет работы в ин
ституте, чтобы он не изби
рался на какую-либо выбор
ную должность. Член пар
тийного бюро, его секре
тарь и, наконец, последние 
10 лет бессменный предсе
датель профсоюзного бюро 
факультета.

И, наверное, такой уж он 
человек: он всегда там, где 
надо — со студентами на 
уборке свеклы и винограда, 
в учебно-опытном хозяйстве 
как руководитель курса и 
консультант при кормлении 
животных на свинотоварной 
ферме, председатель изби
рательной комиссии и лек
тор университета сельскохо
зяйственных знаний — в об
щем там, где люди, где нуж
на его помощь, знания и ор 
ганизаторские способности.

Уже посеребрила седина 
некогда пышную шевелюру. 
С годами это бывает почти у 
всех. Но не у всех сохраня
ется молодость души и за
дор в общественной работе. 
О Юрии Ивановиче этого не 
скажешь.

В год работы XV II съезда 
профсоюзов СССР пожела
ем нашему профсоюзному 
активисту успехов в почет
ном деле — заботе о людях.

В . ЖУКОВ, 
доцент кафедры 

общей зоотехнии. -



Расскажу 
о коллеге

lit . 1 КО Нетков учился на 
втором курсе софийского ма- 
шинно - электротехнического 
института, когда ему, лучше
му студенту, отличнику уче
бы предложили продолжить 
свое образование в Советском 
Союзе, и он с радостью со
гласился. Так он, гражданин 
Народной Республики Волга- 
рин, стал студентом факуль
тета кибернетики Киевского 
политехнического института. 
Успешно окончив его, вер
нулся на родину, работал в 
во1числнтельном центре руко
водителем сектора ЭьМ .

*5 197Ь году по семейным 
обстоятельствам Петко Сте
фанович Петков переехал в 
Ставрополь и в этом же году 
был избран на должность ас
систента кафедры экономи
ческой кибернетики нашего 
института. Сейчас же он 
старший преподаватель, а по 
итогам социалистического со
ревнования сотрудников ин
ститута — его победитель на 
кафедре.

Конечно, в преподаватель
ской работе значительное ме
сто занимают лекции и лабо
раторно-практические заня
тия, в учебной нагрузке 11ет. 

-ко Стефановича они состав
ляют ежегодно около 700 ча
сов. Лекции его интересны и 
содержательны, практические 
занятия, проводимые с ис
пользованием технических 
средств и других передовых 
методов обучения, заставля
ют каждого студента быть 
внимательным, рационально 
использовать время занятий в 
освоении изучаемого предме
та.

Как руководитель СНО 
Петко Стефанович много сил 
отдает подготовке студентов 
к выступлению на научных 
студенческих конференциях, 
постоянно следит за работой 
научных кружков на кафедре.

Большую научно-исследо

вательскую работу выполня
ет и он сам, ее результаты 
постоянно публикуются. Го
товит Петко Стефанович к 
защите кандидатскую диссер
тацию.

И рассказывать о Петко 
Стефановиче — преподавате
ле — можно еще очень мно
гое и только хорошее, и о его 
работе куратором академиче
ской группы, и о работе со 
студентами на уборке уро
жая винограда, и о методиче
ской работе.

Но мне еще. больше хо
чется сказать о нем как о че
ловеке. А  человек это скром. 
ный, выдержанный, исполни
тельный, доброжелательный, 
требовательный к себе и дру
гим, приветливый, приятный 
собеседник, человек большой 
культуры. Он играет на гита
ре, аккордеоне и фортепиано, 
причем обучался игре само
стоятельно. Любовь к музыке 
он привил и двум своим С Ы 
Н О ВЬЯМ , которые с удовольст
вием занимаются в музы
кальной школе. А  к сыновьям 
Петко Стефанович относится 
всегда заботливо и внима
тельно, он в курсе всех их, 
пока еще маленьких, дел.

Мы |>ады, что такой чело
век живет и трудится рядом 
с нами. н . САЛАНДА.

ассистент кафедры эко
номической кибернети

ки.

В гуще общих дел
Т Р У Д Н О  в маленькой замет

ке рассказать об  Анатолии 

Александровиче Гаврилове.

Этот человек прошел путь от 

рабочего из села до кандидата 

сельскохозяйственных наук, д о
цента, заведующего кафедрой 
фитопатологии.

Анатолий Александрович всег

да в гуще студенческих, науч

ных и общественных дел. Он 

занимается большой научной 

работой по кафедральной и х оз . 

договорной тематике. Его р а б о 

ты по корневым гнилям печата

ются в трудах института, сою з
ных ж урналах , информацией, 

ных листках. Он постоянно вы

ступает с  лекциями в хозяйст
вах края .

Анатолий Александрович

умело руководит научно-иссле

довательской работой студен
тов на факультете, принимает 

самое активное участие в ■ об

щественной жизни факультета, 

неоднократно избирался секре

тарем партийной организации 

факультета защиты растений.

Он учит студентов и постоян

но сам  учится. Это вниматель

ный, чуткий педагог, отзывчи

вый товарищ . Анатолий Алек

сандрович умеет вовремя под

сказать, помочь в нужный мо

мент советом, делом. С  таким 

человеком легко работается.

Результатом умелого руковод

ства кафедрой фитопатологии 

является и то, что каф едра на 

протяжении нескольких лет под
ряд занимает первое место сре

ди кафедр факультета по ре

зультатам социалистического 
соревнования.

В. В Л А С О В А ,

• • доцент,

Н . З Е Л Е Н А Я , 
ассистент, по поручению 

коллектива кафедры.

А. И. А ЛЕШ ИН А , П. Г. 
Зорькин, Е. М. Глазунова, 
А. М. Розенталь, Р. К. По. 
горелова, Ю. П. Овсяннико
ва, В. Е. Кулаев, В. Д. Кра
сиков — члены местного 
комитета института.

Все мы знаем этих людей 
н е .только как добросове
стных работников, но и как 
профсоюзных активистов, 
уже много лет беззаветно 
отдающих себя обществен
ной работе.

Всегда вежливые и при
ветливые, они помогают 
словом и делом и по долгу 
службы и по душе.

На снимке: идет заседание 
местного комитета. Фото КСЕНЗЮКА.

На театральном отделении ФОП

И  СН О ВА П РЕМ ЬЕРА
ЧАСТО слышишь: «театр на

чинается с вешалки». А  по-мое
му, он начинается с афиши. 
Ведь именно она становится 
первым вестником предстоя
щей встречи с прекрасным.

Еще задолго до выступления 
по всему институту, по общ е
житиям были расклеены ма
ленькие афиши-листовки, гла
сившие, что 1 апреля СТЭМ по. 
называет новую программу.

Студенты по-разному реаги
ровали на это. Одни, по всей 
видимости, первокурсники, чи
тали и перечитывали, стара
тельно пытаясь расшифровать 
это загадочное слово «СТЭМ». 
Д ругие, уже бывалые люди, 
объясняли новичкам, что это —  
всеми любимый студенческий 
театр эстрадных миниатюр, или 
просто «театралка», как любят 
называть его участники театра. 
Третьи, люди с логическим мы
шлением заостряли свое вни
мание на том, что в левом 
верхнем углу написано: «1 ап
реля», затем, гром ко смеясь, 
объясняли всем, что это перво
апрельская шутка. Но таких бы
ло не много, ведь студенты 
знают, что театралы почти год 
готовились к этому концерту; 
что сейчас проходит смотр те
атральных коллективов вузов 
города. Что же покажут нам 
ребята!

И вот наступил долгож дан
ный день —  премьера. Зрите
ли нетерпеливо ж дут начала 
спектакля. И хотя наш театр 
не профессиональный, в нем

нет даже третьего звонка, из
вещавшего о начале спектакля, 
он ничуть не хуже его. Ведь у 
нас на сцене играют 15 девчо
нок и мальчишек, таких ж е  как 
мы, а их игра берет за душу 
еще чаще, пожалуй, чем игра 
профессионалов.

Тише... Спектакль начался...
Со сцены звонкий девичий 

голос объявляет: 60-летию об
разования СССР посвящается. 
«В семье единой» —  это назва
ние спектакля. И как самый на
стоящий спектакль, он состоит 
из 2-х частей.

Первая часть— «Я гражданин 
Советского Союза» исполняет
ся в жанре театра чтеца. Это 
музыкально-поэтическая компо. 
зиция. Со сцены звучат стихи 
А. Пушкина, В. Маяковского, 
Л. Мартынова, В. Федорова,
А. Терентьева. Это наиболее 
трудная часть спектакля, но на- 
нашему театру поэтическая 
композиция всегда удавалась.

Вспомнить хотя бы смотр, 
1980 года, когда театр ставил 
поэму Р. Рождественского «210 
шагов» и когда он занял в оче
редной раз 1 место, когда за
воевал звание лауреата.

Так было и на этот раз. Пер
вая часть произвела очень 
сильное впечатление благодаря 
удачно подобранному материа
лу, прекрасному музыкальному 
оф орм лению и, конечно же, 
отличному, просто мастерско
му исполнению.

Вторая часть —  «Улыбка др у
зей» была исполнена в жанре

студенческого театра эстрад
ных миниатюр. Кстати, это 
единственный театральный кол
лектив города, а может быть и 
края, представляющий собой 
театр чтеца и театр эстрадных 
миниатюр одновременно. И ре
бята с успехом справляются с 
с этим.

Итак, вторая часть. Над нею 
ребята всегда работают с боль
шим интересом, выдумкой и 
смекалкой. Она всегда легко 
воспринимается зрителем. Но 
обычно главной темой миниа-- 
тюр нашего театра является сту
денческий ю м ор. В этот раз, 
согласно тематике спектакля, 
был показан ю м ор на
родов нашей многонациональ
ной страны. По ходу спектакля 
на лицах зрителей часто появ
ляются улыбки.

От всей души хочется побла
годарить наших студентов 
Игоря Сычева, Светлану Его
рову, Нину Ярошенко, Нико
лая Белокобыльского, Валенти
ну Семенихину, Тамару Кирил
лову, М арию  Ясинскую за о г
ром ное удовольствие, которое 
получили мы, зрители, от их 
спектакля. Для выпускника ин
ститута Владимира Солдатова 
эта премьера стала последней, 
зато для первокурсника Сер. 
гея Рязанцева первой. Им, я 
думаю, она запомнится надол. 
го.

А. КОКУРИНА,
студентка 4-й группы III
курса факультета электри

фикации.

Посвящаются 

дружбе
Ш ЕСТИ Д ЕС ЯТИ ЛЕТИ Е СССР 

—  зн ам ена тельное  со б ы ти е  в 
ж и з н и  с о в е тско го  н арод а , св и 
д е тельство  то р ж е с тв а  л е н и н 
с к о й  нац и о н а л ьн о й  пол и ти ки  
КПС С , и с т о р и ч е с к и х  д о с т и ж е 
ний соц иали зм а . С о в е тск и е  л ю 
д и  в стр е ч а ю т св ой  б о л ьш о й  
п р а з д н и к  н ов ы м и успехам и  во 
всех об ластях о б щ е ств е н н о й  
ж и зн и .

С туд енты  наш е го  института, 
как и все сов етские  л ю д и , с т р е 
м я тся  д о с то й н о  в стрети ть  зна
м е н а те л ь н у ю  д а ту  в ж и зн и  
наш ей страны  не  то л ько  с в о и 
м и  у сп е х а м и  в учеб е , но  и а к 

ти вны м  уч асти ем  в х у д о ж е 
ств е н н о й  са м о д е я те л ьн о сти .

С  18 м арта  у « а с  пр о в о д я тся  
к о н к у р с н ы е  тем атические  ве
ч ера, п о св я щ е н н ы е  60-летию  
об р а з о в а н и я  СССР. П о б ед ител и  
к о н кур са  б у д у т  н а гр а ж д е н ы  
сп е ц и а л ьн ы м  п р и з о м  ком итета  
В Л К С М .

С туд енты  а кти вно  взялись за 
п р о в е д е н и е  эти х  в еч еров . Вы
ступили с о  св о и м и  п р о гр а м м а 
м и  худ о ж е ств е н н о й  са м о д е я 
те л ьн о сти  ф акультеты  а гр о н о 
м и ч е ск и й  и защ иты  растений.

П р о гр а м м а  в е ч е р а  ф а ку л ь 
тета  защ иты  растени й была 
и н т е р е с н о й : танц ы ,песни , стихи, 
ю м о р и с ти ч е с к и е  сц енки . П осле 
вечера  зрители  е щ е  д о л го  о б 
су ж д а л и  п р о см о т р е н н ы й  к о н 
ц ерт.

Н е п л о хо  вы ступил и а гр о н о 

м и ч е ски й  ф акультет. С туд енты  
п ока за л и  у м е н и е  петь и тан
цевать. О с о б е н н о  х о р о ш о  выс
тупи л  в о ка л ьн о -и н стр ум е н та л ь 
ны й ансам бль.

Н о  вм есте  с те м  есть и не 
до статки  в п р о в е д е н и и  вечеров , 
в о с н о в н о м  —  о р га н и з а ц и о н 
ны е. У  з а щ и тн и ко в  р а с те н и й  

сл аб ы м  м е с то м  оказал ось  д е 
ж у р ств о , у  а гр о ф а ко в ц е в  —  яв
ка  зр и те л е й . О казало сь , что 
м н о ги е  п р о с то  не знали 
в ечере .

Х очется , чтоб ы  д р у ги е  фа
культеты  учли  эти нед остатки  
и в ы ступили ка к  м о ж н о  лучш е .

М. БИДЖЕВА, 
студентка II курса 

факультета защиты растений, 
член комитета ВЛКСМ, 

ответственная за культурно- 
массовый сектор.

Из дальних 

странствий возвратясь

Хороша

страна

Болгария
П О С Л Е Д Н И Е  м и н уты  на р о д 

но й  зем л е. У ж е  з в учит п р о 
щ альная  м е д ь  о р к е с тр а . Т е п л о 
хо д  « А м у р »  плавно отчаливает 
от пристани порта  И зм аил.

Так т о р ж е с тв е н н о  и пам ятно  
началось наш е  путеш е ствие  по 
п р и д у н а й с к и м  странам . На те п 
л о х о д е  к о м с о м о л ь с к и е  р а б о т 
ники, н а гр а ж д е н н ы е  л ьго тн ы м и  
э к с к у р с и о н н ы м и  пу те в ка м и  за 
успехи  в р а б о те  с м о л о д е ж ь ю . 
М ы  —  как активисты  с тр о й о тр я 
дов.

Р ум ы нию , Б ол га р и ю , В енгрию , 
Ч е хосл ов акию , А в с тр и ю  и Ю г о 
слави ю  —  эти страны  нам  п р е д 
сто я л о  увид еть.

П е р в ы м  нас встречал Б уха 
р ест. С тари на  и н о в о стр о й к и  
со з д а ю т о с о б ы й  архи те ктур н ы й  
к о л о р и т  с тол иц ы . О на  е щ е  в о с 
станавливается после нед авне го  
зе м л е тр я се н и я .

П р е к р а с н ы й  П левей оказал 
нам  ра д у ш н ы й  п р и е м  —  с хл е 
б о м -с о л ь ю . Теплая встреча  с 
м о л о д е ж ь ю  оставила н е и згл а 
д и м ы й  с л е д  в пам яти . На б о л 
га р с к о й  зем л е, оказы вается, 
п о м н я т  и чтят р ус ски х  в оинов , 
участвовавш их в о с в о б о ж д е н и и  
б о л га р  от т у р е ц к о го  ига и с о 
в етских солд ат, спасш их их от 
ф аш изм а.

М ы  о с м о т р е л и  п а н о р а м у  б ит
вы п о д  П л ев еном , п о кло нили сь  
М а в з о л е ю  п о ги б ш и х , гд е  в ы се 
чены  сл ов а : « О ни  отд али  сам ое  
д о р о го е  —  св о ю  ж и зн ь  за н аи
в ы сш ее  б л а го  б о л га р с к о го  на
р о д а —  за е го  с в о б о д у » . Эта 
б ратская  страна оставила в нас 
сам ы е  л уч ш и е  впечатления.

К огда  р а н н и м  у тр о м  о тк р ы л 
ся п е р е д  нам и Б удапеш т, это 
б ы л о  с к а з о ч н о е  з рел и щ е. Воз- 
дуцлные м о с ты  ч е р е з  Д унай, 
а ж ур н ы е  д в о р ц ы , изум ител ьны е 
пам ятники... С р е д и  них —  зд а 
ния парлам ента, нац ионал ьной 
га лереи , ц е р кв и  с в я то го  М ати- 
аша, к о р о л е в с к о й  к р е п о сти .

Д альш е  наш путь л е ж и т на 
Б ратиславу.

И вот м ы  в Вене. Застро йка  
э то го  ц в е ту щ е го  ны н е  го р о д а  
о с о б е н н о  те сн о  связана с и м е 
нам и и м п е р а тр и ц ы  М а р и и -Т е 
р е з и и  и ее сы на Й озеф а  II. 
Вот д в о р е Ц  и м п е р а тр и ц ы  «а 
440 к о м н а т , гд е  ни од на  не 
п о в то р я е т  д р у гу ю . Вот п л о 
щ адь ее и м е н и . З д есь р а с п о л о 
ж е н ы  м у зе и  п р и р о д ы  и ис то 
р и и  искусств.

П осети ли  м ы  и ита л ья н скую  
га л е р е ю , гд е  храня тся  р аб оты  
Рафаэля, Тициана, Т инторетто , 
Рубенса, Р ем бранта, Д ю р е р а .

П о д о р о ге  в З а л ьц б ур г, р о д г 
но й  го р о д  М о ц а р та , наход ится  
б ы в ш и й  ф а ш и стский  к о н ц е н т 
р а ц и о н н ы й  ла ге р ь  М а у тх а у 
зен . Вот так  —  р я д о м  вы 
соты  ч е л о в е ч е с к о го  д уха  и 
ч е р н ы е  про п а сти  ф а ш и з
м а. Д о  сих  п о р  о т  о д н о го  этого  
слова  «М аутхаузен»  — м о р о з  
п о  к о ж е . З д есь , в ка то р ж н ы х 
к а м е н о л о м н я х  п о ги б л и  ты сячи 
за кл ю че н н ы х. З д есь  б ы л  з в е р с 
ки зам учен  ге н е р а л  К арб ы ш ев .

Вот такая она, А в с тр и я , п р е 
к р асная  и печальная. И з Вены 
наш  те п л о х о д  взял ку р с  в о б 
ра тн ы й  путь —  на Р од ину ч е р е з  
сто л и ц у  Ю го сл а в и и  Б ел гр а д .

Во всех странах, гд е  м ы  п о 
бы вали, б е р е ж н о  .хранят пам ять 
о  -м инувш ей в о й н е  и б л а го д а р 
ность со в е тск и м  в оинам  за о с 
в о б о ж д е н и е  от ф аш изм а. У па
м я тн и ко в  наш и м  со л д а та м  —  
всегд а  ж и в ы е  цветы .

И. КОЛЫБИНА, 
секретарь бю ро  ВЛКСМ 

факультета защиты растений;

В. БЕЛОЗЕРОВ, 
председатель студпрофкома.

Редактор В. МИЛОШЕНКО.
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